

Fecha <b>08.07.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>23</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

[ : ] **VÍCTOR GORDOA**

Los sentimientos volvieron a estar presentes en los comicios y son ellos, los sentimientos, los que finalmente determinan el rumbo de la mayoría de las decisiones...

**VÍCTOR GORDOA**

## Imágenes y sentimientos electorales

*Si sentimos* emociones positivas tomaremos decisiones positivas, si algo nos despierta un sentimiento negativo, rechazaremos lo que se nos proponga.

**B**ienvenidos una vez más al mundo de la imagen pública. No me cabe la menor duda, los sentimientos volvieron a estar presentes en los ciudadanos que acudieron a votar el domingo pasado y tal como ya lo hemos mencionado varias veces, son ellos, los sentimientos, los que finalmente determinan el rumbo de la mayoría de las decisiones que tomamos día a día. Si sentimos emociones positivas tomaremos decisiones positivas, si por el contrario, algo nos despierta un sentimiento negativo, rechazaremos lo que se nos proponga. Los procesos electorales no son la excepción. Siga leyendo.

EL PRD...

Empecemos por el DF, un territorio muy dividido por el encono que se sembró a partir del año 2006 y en el que la figura protagonista ha sido Andrés Manuel López Obrador. Es el rencor arraigado en el ánimo de sus habitantes el causante de que la gran ciudad siga teñida de los colores del PRD, pues es la mayoría de la gente de niveles socioeconómicos bajos quienes sostienen con sus votos a los candidatos de la izquierda, esa gente que sale a votar movilizada por la gran organización territorial que ha montado el perredismo, la que prefiere morir en la raya antes que votar por el PAN y sus "riquillos", los odian a muerte, luego no votarán jamás por ellos. Pero, ojo, es también la animadversión entre los miembros del mismo partido la que ha causado la imagen esquizofrénica que cada vez más gente tiene acerca del PRD, de sus dirigentes y las camarillas que los rodean. Sus pleitos internos, la defensa violenta de sus conveniencias personales y las descalificaciones entre ellos son la causa que ha originado el mensaje de que la izquierda está dividida y como consecuencia haya perdido preferencia electoral y obtenido un resultado federal que se constituye como el primer serio aviso de disgusto entre los seguidores perredistas que el domingo "chaquetearon" y votaron a favor del PRI.

EL PRI...

Se los dije en este espacio desde hace mucho tiempo: Que el PRI venía de regreso y fuerte. Que la imagen que generaron al presentarse como el partido

con experiencia, pero renovado por la sensatez al evitar el enfrentamiento con otros partidos y la postura de mejor presentar propuestas serias para trabajar por la gente, rindió buenos frutos, puesto que despertaron en ella el sentimiento de resignación y añoranza de los tiempos pasados en los que gobernaba el PRI como dictadura perfecta, cuando si bien existían todos los males que hoy nos aquejan, al menos estaban controlados. De ahí que los rojos lograran avanzar de manera extraordinaria en el Congreso, presidencias municipales, y se hayan hecho de la mayoría de las gubernaturas, aunque perdieron Sonora donde la gente le pasó al gobernador Bours la factura del incendio de la guardería votando con odio en contra de su partido. Todos esos resultados fueron obtenidos gracias a la gente que votó por el PRI pensando en el adagio que dice que "más vale malo por conocido que bueno por conocer" y que lo coloca en el umbral de la recuperación de la Presidencia para el 2012, impulsado por el efecto Peña Nieto por quien la gente siente simpatía, sobre todo las mujeres.

EL PAN...

Su presidente ya tuvo que renunciar pues el partido azul es el gran perdedor de la jornada electoral. La imagen arrogante de Germán Martínez, tan presente en los medios de comunicación, nomás no entró en el ánimo de la gente, a la que "le cayó gordo". La estrategia golpeadora que le aconsejaron sus asesores importados no fue del agrado de los simpatizantes de la calle y a los panistas de adentro tampoco les gustó que les hubieran impuesto candidatos desde su cúpula. La gubernatura de Sonora la ganaron gracias al voto de castigo, y en el DF consiguieron la delegación Cuajili-



Fecha <b>08.07.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>23</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

malpa gracias a la calidad del candidato Orvañanos. Las de Benito Juárez y Miguel Hidalgo siempre se han ganado porque en ellas el voto duro azul es fuertísimo, ahí viven las personas de clase social media y alta que dicen que primero muertos que votar por el PRI y mucho menos por el PRD. Es ese sentimiento territorial, mezcla de odio y miedo, la causa por la que creo que Guadalupe Loaeza y Ana Guevara no pudieron ganar ni la diputación correspondiente a ese

distrito electoral ni la jefatura de la delegación.

**Y VARIOS MÁS...**

La gente ya no aceptó a personajes populares para gobernar y antepuso el conocimiento y la experiencia para gobernar a los logros personales deportivos o artísticos. El voto nulo tuvo más presencia que los partidos pequeños y se constituyó en una seria advertencia para los políticos que deberán enmendar el camino si es que no quieren que la cosa se ponga más fea. Señores priistas, tienen la palabra.

*www.imagenpublica.com.mx*

Se los dije en este espacio desde hace mucho tiempo: Que el PRI venía de regreso y fuerte.